



PAÍS · 30 Marzo 2023

¿A qué se debe la visita de la Superindustria a **Ecopetrol**?

Crédito: Fotoilustración de Yamith Mariño

Desde el miércoles, una delegación de la Superintendencia de Industria y Comercio se encuentra realizando una "visita administrativa" a **Ecopetrol**. Ninguna entidad ha dado detalles de la visita, pero 'El Reporte Coronell' de este jueves revela cuáles son los motivos.

Por: **Redacción Cambio**

Este jueves, 30 de marzo, **Ecopetrol** informó que la Delegatura para la Protección de la Competencia de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) está haciendo una "visita administrativa" en las oficinas de la entidad situadas en Bogotá desde el miércoles 29 de marzo.

"Dicha visita, que continúa en el día de hoy, ha sido atendida con toda disposición y colaboración por parte de la empresa y de los funcionarios que fueron entrevistados en la visita", manifestó la organización.

No obstante, **Ecopetrol** se abstiene de suministrar públicamente detalles de la visita para preservar la reserva legal a la cual están sometidas estas actuaciones.

Le puede interesar: **Ecopetrol anuncia un nuevo hallazgo gasífero en la región Caribe**

¿A qué se debe la visita?

COMPARTIR



Recomendados



PAÍS

Caso cerrado: multaron a la mujer que ofendió a un policía en el aeropuerto El Dorado



PAÍS

Reforma a la salud: Gobierno concertará directamente con congresistas



PAÍS

Las exigencias a Ultra Air para garantizar los derechos de usuarios tras cese de...



PAÍS

Por qué Antonio Sanguino, jefe de gabinete de la Alcaldía de Bogotá, será investigado

De acuerdo con 'El Reporte Coronell' de la W Radio, funcionarios de la SIC llegaron a la sede de **Ecopetrol** y a sus filiales para inspeccionar los celulares y computadores de altos ejecutivos de la compañía.

Según Daniel Coronell, los miembros de la delegatura están investigando **“presuntas prácticas restrictivas de la competencia”**. Una de ellas hace referencia a una denuncia que había sido hecha por **CAMBIO** hace unos días: **Licitaciones amarradas, favores y viajes al exterior enredan a **Ecopetrol** en un escándalo de corrupción.**

La otra tiene que ver con la contratación de helicópteros por parte de **Ecopetrol y Cenit, con la cual se ha favorecido al proveedor Helistar por encima de sus competidores.** También, se investiga el posible tráfico de influencias de un exsenador del partido **Centro Democrático**, conectado con las presuntas irregularidades.

Así mismo, está en la lupa la **ejecución de órdenes de compra de carros blindados**, que estaría relacionada con fichas técnicas y contrataciones amañadas.

También se investiga **una denuncia de abuso de posición dominante interpuesta por la petrolera Odín Petroil y la cesión de derechos económicos de exploración de hidrocarburos y gases combustibles** que, al parecer, constituyen integraciones empresariales que no fueron debidamente informadas y autorizadas.

¿La vicepresidenta corporativa borró información de su celular?

Una fuente le dijo a 'El Reporte Coronell' que la vicepresidenta corporativa y secretaria general de **Ecopetrol**, María Paula Camacho, había borrado el contenido de su celular minutos antes de la diligencia.

Camacho les dijo a los investigadores que su teléfono estaba programado para reiniciarse periódicamente, sin embargo, **la fuente inicial manifiesta que el informe forense indica que la información del teléfono fue borrada.**

Camacho se comunicó con Coronell y le dijo que no borró absolutamente nada y mencionó que tiene dos celulares: uno corporativo y uno personal.

“Yo tengo un celular corporativo en el que estaba correo electrónico y teams. El celular se actualizó en el software sin que yo haya hecho alguna intervención, entregué mi celular personal que uso para todas las llamadas y WhatsApp y que jamás borro, todo el dispositivo fue copiado. **Solicitaré que se hagan todas las pruebas técnicas del caso para determinar que jamás borré información**, esto lo pueden corroborar con información de terceros porque solo uso un número de celular”, le dijo Camacho a Coronell.

Para profundizar: *¿Cómo amañar y direccionar contratos con*

¿Qué dice la Superindustria?

La SIC también se pronunció sobre su visita a las instalaciones de Ecopetrol. La entidad informó que **"resalta la reserva legal que cobija las actividades que realiza en el marco de la etapa preliminar de sus actuaciones administrativas"**, como lo establece el artículo 13 de la Ley 155 de 1959. Por lo tanto, da a entender que no va dar ninguna declaración o información detallada al respecto.

La entidad también aclara que la etapa preliminar de su actuación está orientada a determinar **si es necesario adelantar una investigación formal por la comisión de infracciones** contra el régimen de protección de la competencia. Así mismo, señala que en la etapa preliminar **no existe una investigación y ninguna persona tiene la calidad de investigada o sancionada.**

Por otro lado, el presidente de la compañía, Felipe Bayón, dijo durante la asamblea de accionistas de la compañía que "Ecopetrol ha actuado y seguirá actuando de cara al país, siguiendo las leyes. Esta visita administrativa es una actuación de la SIC, que está haciendo su trabajo y eso está bien, muchos estuvimos con ellos ayer y hemos entregado la información". **Él estuvo más de dos horas con los funcionarios, tras indicarles que debía ausentarse para la reunión de junta directiva de ISA.**

Bayón también destacó que la compañía siempre da la cara y que si hay funcionarios que cometieron errores, eso es corregible. **"Siempre hay cosas corregibles"**, dijo.

Gracias por leer Revista Cambio
Para poder darte un mejor periodismo necesitamos que te registres, es gratis y tarda 1 minuto

[REGÍSTRATE AQUÍ](#)

¿Ya tienes una cuenta? [Iniciar sesión](#)

Soy mayor de edad

Al suscribirte, aceptas las [políticas de privacidad](#) y los [términos y condiciones](#)

- [Términos y condiciones](#)
- [Políticas de Privacidad](#)
- [¿Quiénes somos?](#)
- [Líneas de atención](#)

- [Renueve su suscripción](#)
- [Planes de suscripción](#)
- [Paute con nosotros](#)

-  [Facebook](#)
-  [Instagram](#)
-  [TikTok](#)
-  [Twitter](#)
-  [Youtube](#)

Suscríbete al newsletter



El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.